

# *661791*

## *Don Ernesto Barros Jarpa*

Con dolorida sorpresa recibió la opinión pública del país la noticia del fallecimiento del señor Ernesto Barros Jarpa.

Es una gran figura nacional, que alcanzó relieve continental, la que ha desaparecido.

Por espacio de varias décadas don Ernesto Barros Jarpa ejerció una influencia preponderante en la dirección de la política exterior chilena.

Desde muy joven reveló especiales dotes de talento, de sagacidad y don de gentes, a lo que agregaba una gran simpatía personal.

Al asumir la Presidencia de la República, don Arturo Alessandri Palma lo designó como su Ministro de Relaciones Exteriores en los momentos que ocupaba la Subsecretaría de ese Ministerio.

En 1921 inspiró la ofensiva diplomática para tratar de solucionar la vieja controversia de Tacna y Arica con el Perú.

Más tarde formó parte de la delegación chilena al arbitraje de Tacna y Arica, cuyo Arbitro fue el Presidente de Estados Unidos, contribuyendo como jurista al triunfo de nuestra causa.

Fue diputado, lo que le permitió lucir sus conocimientos y sus brillantes dotes de orador.

Sus actividades de hombre público no lo impidieron desempeñar en la Universidad de Chile la cátedra de Derecho Internacional Público, que ilustró con su talento y experiencia diplomática. Cientos de alumnos pasaron por esas aulas y recibieron lecciones inolvidables.

Escribió numerosas obras sobre tecnicas de Derecho Internacional, de historia diplomática y de política. Su "Manual de Derecho Internacional Público" se convirtió en un texto clásico para la enseñanza de esta rama de las ciencias jurídicas. Al cabo de su carrera universitaria se le rindió un gran homenaje y la Facultad lo nombró miembro honorario.

En el periodismo desplegó una fecunda actividad. Su pseudónimo de "William Temple" se hizo famoso por sus comentarios internacionales. Fue activo colaborador de nuestro diario. El último artículo que escribió antes de morir fue el que apareció en nuestras columnas y que estuvo dedicada a comentar el Fallo en el arbitraje del Beagle.

Durante la Presidencia de don Juan Antonio Ríos volvió a ocupar la cartera de Relaciones Exteriores en momentos difíciles para el país, pues la segunda guerra mundial le creaba a Chile agudos problemas.

Cumplió 80 años de edad en pleno vigor físico, cargado de honores y de recuerdos de una vida dedicada en su mayor parte a su hogar y a su patria.

Vivió en plena y constante actividad porque su temperamento no se conciliaba con el descanso.

Era miembro de la Comisión Asesora de ex Cancilleres del Ministerio de Relaciones Exteriores, y su palabra llena de sabiduría era escuchada con respeto y hacia meditar.

Su corazón, que siempre latió a impulsos del amor a su hogar y a su país, dejó de funcionar cuando trabajaba en su estudio de abogado. Con ello, Chile perdió a un gran ciudadano.

## **Don Ernesto Barros Jarpa. [artículo]**

Libros y documentos

### **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1977

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Don Ernesto Barros Jarpa. [artículo]

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)